

◆ **28 OCTOBRE 2010**

Salle du haut conseil / de 18 h 30 à 20 h 30

| Entrée libre

Institut du Monde Arabe
1, rue des Fossés Saint-Bernard
Place Mohamed V
Tél. 01 40 51 38 38
Fax. 01 43 54 76 45

L'INVITÉ DU TRIMESTRE

Edgar Morin, de l'altérité

[En partenariat avec La Compagnie Théâtre des Hommes]

La conférence sera suivie par **Edgar M. les Poètes**,
lecture dirigée par **Layla Metssitane**

Avec : **Dominique Boissel, Xavier Carrar, Olivier Cruveiller, Layla Metssitane, Jean-Pierre Morel, Sébastien Rajon, Pierre Vial.**

Animateur : **Nicolas Truong**

Journaliste au *Monde*, conseiller de la rédaction de *Philosophie magazine*. Responsable du *Théâtre des idées* au festival d'Avignon depuis 2004 et des *Débats de la cité* à l'abbaye de Fontevraud depuis 2009, il a publié *Une histoire du corps au Moyen Âge* (avec Jacques Le Goff, Liana Lévi, 2006), *Le Théâtre des idées. 50 penseurs pour comprendre le XXI^e siècle* (Flammarion, 2008), et *Éloge de l'amour* (avec Alain Badiou, Flammarion, 2009) ainsi qu'un hors-série du *Monde* consacré à Edgar Morin, *Edgar Morin, philosophe indiscipliné* (2010).

Un rendez-vous singulier autour du thème de l'altérité, tout à la fois philosophique, social et poétique, avec le philosophe et sociologue Edgar Morin, qui se propose d'examiner cette question fondamentale : Pourquoi la France aime-t-elle ses immigrés ?

Nous avons toutes et tous été témoins du débat sur l'identité nationale : Qu'est ce qu'être Français ? Hélas, ce débat – insensé – a d'une certaine façon divisé le peuple français.

Peuple qui est constitué de plusieurs identités, de plusieurs particuliers.

Ce débat avorté n'a pas été traité dans un élan de solidarité, d'éthique, d'altérité, dans des analyses philosophique ainsi que sociale, dans la connaissance historique de la société française et de son évolution depuis plus d'un siècle mais dans une forme inconsistante et improbable.

En cette année si trouble, où les questions de solidarité et d'identité sont présentes dans le débat public, cette rencontre alternative avec le philosophe et sociologue Edgar Morin, éclairera et orientera le débat pour le faire tendre enfin vers l'altérité. Et répondre à la question fondamentale :

Pourquoi la France aime ses immigrés ?

« L'idée de France est une idée qui comporte, dans sa singularité même, l'idée d'universalité. C'est bien l'idée volontariste et spiritualiste de la France que la Troisième République fait sienne, et qu'elle fait triompher sur les idées de race, de sang, de sol que lui oppose le parti anti-républicain. [...] »

« C'est la culture laïque qui constitue à la fois un des caractères les plus originaux de la France et la condition sine qua non de l'intégration de l'étranger. [...] »

Partenaires de la Compagnie Théâtre des Hommes

Fondation
PIERRE BERGÉ
YVES SAINT LAURENT

MAIRIE DE PARIS

INSTITUT
DU MONDE
ARABE
معهد العالم
العربي